

# Presentación

---

Este primer número de 2013 resalta el quehacer investigativo en el ámbito de las ciencias económicas y propugna por la divulgación de los productos significativos de diversas instituciones, desde distintos ángulos de conocimiento y diferentes latitudes. Al escudriñar en algunos de los textos de nuestro ejemplar, usted podrá encontrar valiosos aportes, entre ellos tenemos los siguientes.

Se abre la publicación con un artículo acerca de las *“Reflexiones sobre los motivos del trabajo infantil y adolescente desde la esfera familiar en México”*, donde se abordan las problemáticas que tienen su génesis en las unidades domésticas como oferentes de fuerza de trabajo. Al proseguir con el estudio de la población mexicana se puede indicar que no existe un diagnóstico integral e interdisciplinario del trabajo infantil. Desde esta perspectiva el artículo *“Particularidades y complejidades del trabajo infantil: aspectos conceptuales y aproximación empírica a un fenómeno oculto con dimensiones diversas”*, aborda a fondo tal problemática.

En el *“Análisis comparativo de la precariedad laboral en las tres principales metrópolis mexicanas para el 2010”* se quiere resaltar y mostrar la precarización de los trabajadores asalariados no agropecuarios de Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, desde un ámbito local que mira lo nacional y lo internacional, y un análisis que apunta a la estructura laboral. No es por azar que la precariedad laboral se encuentre arraigada en las dos ciudades mexicanas más relevantes del país: Ciudad de México y Guadalajara y que la precarización en Monterrey se dé en menor escala debido a que un mayor número de trabajadores se desempeña en el sector industrial. En la misma línea se encuentra el artículo *“El empleo precario de jóvenes asalariados en México. El caso de Toluca, Tijuana y Mérida, (2005 - 2010)”*, en donde se añade el estudio de la precariedad en el empleo de jóvenes trabajadores.

Con el artículo *“Trabajo estable en México: estudio comparativo entre 2007 y 2009”* se estudian y se comparan las características sociodemográficas y laborales de la población en edad de trabajo en México. *“La dimensión espacial del suicidio y su vínculo con el mercado laboral mexicano (2000-2004)”* propugna por comprobar si las tasas de suicidio constituyen una respuesta a las malas condiciones laborales. Para analizar la rotatividad de trabajadores en la industria de la construcción civil brasileña se produce un artículo que se constituye en un retrato de la realidad: *“Sujetos del trabajo precario: el caso de los protagonistas del mercado de la construcción en Brasil”*.